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台湾一年一度的郑成功祭典将于4月
29 日在台南市举行，但今年打破延续 54
年的惯例，台当局不再派“内政部长”
主祭，改由台南市长主持。民进党上台
以来，“去中国化”动作不断，刀锋所
及，不但孙中山、孔子等遭殃，连“国
姓爷”郑成功都不能幸免。

“被托梦”的“国姓爷”

台湾光复后，从 1946 年起，每年台
湾官方都在台南市延平郡王祠举办郑成
功祭典，起初由台南市政府主办。1962
年台湾省议会提议由“中枢”派要员主
持祭典，以示隆重。此后的 54 年，都由
当局派员主祭。

然而，到了今年，惯例逆转。民进
党当局“内政部民政司长”林清淇4月23
日表示，“内政部长”这次无暇前往，未
来的郑成功祭典也都将由台南市长主
祭。于是，原本和黄帝祭典一样都属于

“中枢祭典”的郑成功祭典，被降格成了
地方祭典。

其实，自去年民进党主政以来，在
台湾被尊称为“开台圣王”、“国姓爷”
的郑成功，已经挨了绿营一整套组合
拳。台当局领导人蔡英文去年8月代表当
局对台少数民族“道歉”时提及，“荷兰
及郑成功政权对平埔族群屠杀和经济剥
削”，开了污名化郑成功的第一枪。

绿营“立委”甚至放出谣言，称
“平埔族人口耳相传，郑成功大军烧杀掳
掠，为杀害台少数民族祖先的凶手”。更
离谱的是，连宗教人士也跟着“政治正
确”起来，供奉郑成功的台南市鹿耳门
溪口镇门宫主委林忠民竟表示，郑成
功连续两周向他托梦，承认当年对台
湾少数民族犯错，请他在法会上代为
道歉……有了这些铺垫，台当局此次降

格郑成功祭典就有了说头，美其名曰
“尊重多元族群声音”。

捏造历史抹黑祖宗

民进党执政以来，去孙中山、去孔
子等动作不断，现在又瞄上郑成功，所
为何来？台湾的“中国统一联盟主席”、
学者戚嘉林博士表示，绿营透过把原本
正面形象的郑成功“妖魔化”，像切香肠
一样步步进逼，最终目标当然是“台独
建国”。

民进党一贯攻击国民党是“外来政
权”，现在扯上郑成功，也是为了强化这
一论述。其暗藏的逻辑是：郑成功是历
史上的“汉人外来政权”，杀害和剥削了
岛内的少数民族；而国民党是又一个

“外来政权”，杀害和剥削了岛内的“本
省人”。至于所谓的“本省人”，恐怕大
半都是随郑芝龙、郑成功而来的汉人后

代，却是绿营政客所不愿提的了。
数典忘祖是个问题，但绿营这套说

辞最大的问题还在于篡改历史。“绿委”
四处放话，也只敢说是“平埔族人口耳
相传”。而戚嘉林引用荷兰学者最新解密
的历史档案指出，1661 年郑成功率军登
陆台湾时，并未如“绿委”所言杀害平
埔族人，而是与台少数民族宣示友好，

“再三下令军民屯垦，不许混圈土民及百
姓现耕田地”。郑成功并厚宴各社长老，
赠予袍帽靴带，所以“南北路土社闻风
归附者接踵而至”。

戚嘉林说，汉人、“原住民”已通婚
300年，绿营何苦为了“去中”而刻意否
定汉人祖先的历史，挑起族群仇恨？与
此同时，绿营为何不批判日据时期“理
蕃政策”下，日本人用国家机器对台少
数民族展开的8年屠杀？其史观出于政治
意图的“选择性”可见一斑。

上海台湾研究所常务副所长倪永杰

近日受访时表示，蔡英文上任以来，从
取消率领文武百官遥祭黄帝陵、中山
陵，到这次由市长取代当局官员参与郑
成功祭典，种种作为都是在降低中华文
化与台湾的关联性，且以台湾少数民族
之名，行“去中国化”之实。

鬼蜮伎俩终将徒劳

台当局对郑成功祭典泼冷水，浇不
灭民间信仰的热情。据台湾媒体报道，
今年台南市郑成功祖庙的铁马护驾全台
绕境祈安赐福活动，台南大街小巷的

“台南迓成功”的嘉年华踩街游行都将如
期举行，台南市街道也已竖起牌楼，张
灯结彩欢迎各地奉祀郑成功庙宇回祖庙
进香。

为庆祝郑成功开台356周年，台南郑
成功祖庙今年还特地募资，到福建厦门
按照古法打造一艘完全靠风帆动力的木
船，已提前从厦门启航到台南安平港，
体验先民冒险渡海来台的艰辛。

岛内“独”派一直想把郑成功跟
“台独”扯上关系，但事实胜于狡辩，郑
成功终其一生都是打死不回头的“中国
派”，为了“反清复明”两度率军北伐，
虽功败垂成，其忠义精神和民族气节却
典范长存。正因为郑成功的“中国属
性”太过耀眼，绿营政客就开始批郑成
功是“台湾精神错乱的代表”，要把郑成
功“去神格化”。

正如国台办发言人马晓光所说，郑
成功驱逐荷兰殖民者，收复宝岛台湾，
并为台湾的开发与发展作出了历史性的
贡献，不仅是台湾的“开台圣王”，也被
中华儿女视为民族英雄。今天台湾遍布
延平郡王的庙宇，传送“国姓爷”的事
迹，岂是区区几个“去中华”的动作能
够磨灭得了的？
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篡改历史 撕裂族群

台当局“去中”黑手伸向郑成功
本报记者 王 平
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台当局“去中”黑手伸向郑成功
本报记者 王 平

据 媒
体 报 道 ，
台 湾 陆 委
会 主 委 张
小 月 近 日
在 参 加 一

个 座 谈 会 时 声 称 ， 30 年
来，台商在大陆经济成就
中扮演重要角色，但随着大
陆快速发展，台商已失去资
金、技术优势，在面对经营
新挑战时，需回到台湾或往

“新南向”国家发展。
事实真的如此吗？根

据大陆商务部台港澳司的
统计，2016 年全年，大陆
共批准台商投资项目 3517
个，同比上升 18.7%，实际
使 用 台 资 金 额 19.6 亿 美
元，同比上升 27.7%。也就
是说，台商对于大陆投资
的热情不仅没有减少，还
在继续增加。

不可否认，近些年全
球经济增长放缓，部分台
商在大陆的经营的确遇到
了一些困难。有三家知名
台资食品企业自 2014 年以
来，营业收入已经持续3年
下滑。然而，与此同时，
呷哺呷哺火锅自 2011 年以
来，营业收入3年来连续增
长，累计增幅 46%。类似的

还有，某台资百货在大陆的营业额下滑、门店数量
不断减少，与此同时，大润发超市在大陆的营业额
和门店数量却一直在持续增长。

为什么有的台企遇到了困难，而有的台企却
能够不断成长？恐怕这与台企的经营观念和市场
策略息息相关。

早年间，大陆经济发展水平落后于台湾，当
时台商只要把他们的产品、服务推广到大陆，自
然就赚得盆满钵满。久而久之，台商对大陆市场
形成了一个俯视的态度，变得不关心大陆市场的
需求状况和消费者特点，因为在他们看来，消费
者天然地喜欢台商的产品和服务。

但随着大陆经济的飞速发展，大陆消费者的
消费能力及对产品的需求层次都在不断快速提升，
台商的产品和服务在大陆自然也面临越来越多的
竞争者。这种情况下，如果台商能够改变过去俯视
的态度，蹲下来认真倾听大陆消费者的声音，根据
消费者的需求不断创新升级产品、服务，就可继续
保持优势。反之，如果某些台商不思改变，产品、服
务的迭代更新无法跟上大陆消费者日新月异的需
求，那么，其在大陆的营业额势必不断萎缩。

供给侧结构性改革、“一带一路”建设、自贸试验
区建设……如今大陆的改革开放正在为台商提供越
来越广阔的空间，大陆市场给台商的机会不会变少，
只会增加。正如国台办主任张志军所说，台资企业在
大陆仍然是大有可为的，大陆方面真诚地愿意与台
湾同胞分享大陆发展的机遇。

（作者为国际关系学院公共管理系副教授）
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新华社北京4月27日电（记者孙辰茜） 外交
部发言人耿爽 27日在例行记者会上表示，中方一
贯坚决反对欧盟在港澳回归后发表所谓年度报
告，要求欧方停止有关错误做法，停止干预港澳
事务。

有记者问，据报道，欧盟 26 日发表了《2016 年
香港特区年度报告》和《2016 年澳门特区年度报
告》，对港澳事务进行评论。中方对此有何回应？

耿爽表示，港澳回归以来，“一国两制”实践
取得巨大成功，宪法和基本法规定的特别行政区
制度有效运行，香港、澳门保持繁荣稳定，这一
事实有目共睹。中国政府坚持“一国两制”、“港
人治港”、“澳人治澳”、高度自治的决心坚定不
移，不会变、不动摇。

“欧盟在港澳回归后定期发表所谓年度报告，
我们一贯坚决反对。我们要求欧方停止有关错误
做法，停止干预港澳事务，多做有利于中欧关系
发展的事。”耿爽说。

外交部发言人表示

中方要求欧盟停止干预港澳事务

据新华社堪培拉电（记者徐海静） 澳大利亚
贸易、旅游和投资部长乔博 4 月 24 日发表声明
说，澳大利亚开始启动与中国香港的自由贸易谈
判。

乔博宣布，作为启动程序的第一步，澳大利
亚政府开始向民众征求与中国香港签订自贸协定
的意见。

乔博说，与中国香港达成自贸协定将成为
2015 年签署并生效的澳中自贸协定的有益补充，
增强澳大利亚与主要贸易伙伴的关系，使澳大利
亚经济与亚洲经济更紧密融合。

中国香港是澳大利亚企业在亚洲的桥头堡，
超过600家澳大利亚公司在此设有分支机构。中国
香港还是澳大利亚第 12大贸易伙伴，也是澳大利
亚第8大出口市场。

澳大利亚政府将签订双边自贸协定作为对外
贸易主要发展方向，过去几年先后与主要贸易伙
伴中国、韩国、日本完成自贸谈判并签署双边自
贸协定。目前，澳大利亚正与印尼、欧盟、印度
等国家和地区展开自贸谈判。

澳大利亚中国工商业委员会对澳政府的这一
行动表示欢迎。该委员会主席、前维多利亚州州
长约翰·布伦比说，中国香港是亚洲的主要金融中
心之一，与之签署自贸协定将为澳大利亚服务业
带来巨大机会。

澳大利亚启动与香港自贸谈判

近日，香港货运航空获发香港航空
营运人许可证及空运牌照，并举行开业
典礼。香港特区行政长官梁振英致辞表
示，香港货运航空的诞生，是香港的空
运及物流业发展新的里程碑。

12年来首次获营运许可

香港货运航空取得由香港民航处签
发的航空营运人许可证，这是 12 年来香
港的第一次。今年3月底，香港货运航空在
经过一年半的香港民航处评核后，完成最
后阶段的验证飞行。

空运及物流业是香港经济的重要一
环，香港国际机场更是全球航空货运吞
吐量最大的机场。据了解，香港机场空
运吞吐量自2010年起，连续7年排名全球
第一，去年吞吐量达452万吨。

未来当三跑道系统全面运作后，每
年的客运量及货运量将会由去年大约
7000万人次及 452万吨，增加至大约 1亿
人次及900万吨，为香港的物流业、航空
业以至整体经济发展增添动力。

未来五年扩大机组规模

梁振英表示，开业首两年，香港货
运航空将会全面承接现时由香港航空营
办的全货运服务，航线网络将覆盖国内外
15个城市。截至去年底，该公司共有5架全
货机，占香港国际机场整体吞吐量7%。

据香港货运航空相关负责人透露，
为了进一步完善以香港为枢纽的货运网
路，公司计划于未来五年间，陆续引进
波音B747或B777广体延程货机，将机队
规模扩大至双位数字。同时，结合货运
市场的需求，公司利用新增货机运力，
陆续开辟至日本、印度等亚洲航线以及
欧、美长途货机航线，配合陆上运输和
海上航运服务，香港货运航空将逐步建
构其“海陆空物流王国”。

大湾区建设增加市场份额

针对香港货运航空未来的发展，梁
振英认为，今年底，港珠澳大桥即将完

工，通车后往来香港国际机场和广东省
珠江西岸城市以至广西的车程将大大缩
减，香港航空货运业的市场将会进一步
扩大。

海航集团有限公司董事局董事辛笛
表示，香港货运航空的成立，可以把握

“一带一路”和粤港澳大湾区的经济发展
战略，有助于香港国际航空枢纽建设，配
合“一带一路”的发展，促进与沿线国家的
经贸往来，海航集团作为香港航空的股东
之一，对这一业务拓展全力支持。

分析人士指出，香港能继续保持和
发展国际航运枢纽的地位，受惠于国家

“一带一路”政策、粤港澳大湾区的政
策，以及一系列大型交通基建项目陆续
落成，例如港珠澳大桥、广深港高速铁
路、香港国际机场三跑道系统等。香港
将进一步巩固其在珠三角经济区的门户
和枢纽地位，继续发挥内地对外贸易和
运输的“超级联系人”作用。

航空营运人许可证12年首发

香港货运航空正式开张
瑞 安

香港货运航空于2017年3月29日完成最后阶段的验证飞行。 资料图片

4月 26日，“幽默城
市·杭州”朱德庸 30 年
漫画创作特展在浙江杭
州滨江区白马湖会展中
心开幕，展出台湾漫画
家朱德庸 30 年来的众多
漫画创作手稿以及代表
作品。

图为参观者从朱德
庸漫画作品中的卡通人
物前走过。

新华社记者
王定昶摄

朱德庸
30年漫画特展

杭州登场


